



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	14/05/2022	LEGISLATIVO

REFORMA ELECTORAL

PRI propone votar por un vicepresidente

POR XIMENA MEJÍA

El PRI en la Cámara de Diputados presentó su contrapropuesta de reforma electoral, que incluye la reducción de 500 a 300 diputados, la creación de la figura de vicepresidente de la República y el financiamiento ciudadano a los partidos políticos.

Rubén Moreira, coordinador de la bancada tricolor, detalló que los 10 puntos de la iniciativa incluyen establecer una segunda vuelta para la elección presidencial, un protocolo de protección a candidatos, el voto electrónico y la federalización de los comicios al desaparecer los organismos electorales locales. Calcula que se ahorrarán mil 730 millones de pesos.

Para el priista, la iniciativa enviada hace unas semanas por el titular del Ejecutivo federal es poco seria y no abona a resolver los problemas político-electorales del país, además de que fractura a la sociedad mexicana y atenta contra las instituciones.



PRESENTA REFORMA

PRI plantea segunda vuelta electoral

PROPONE CREAR LA FIGURA DE VICEPRESIDENTE y que se reduzca de 500 a 300 el número de diputados; ya no habría Oples

POR XIMENA MEJÍA
ltzett.mejia@gjmm.com

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados presentó una propuesta de reforma electoral que establece la posibilidad de reducir de 500 a 300 el número de diputados, la creación de la figura de vicepresidente y el financiamiento ciudadano a los partidos.

Desde la sede nacional del PRI, el coordinador de los priistas en San Lázaro, Rubén Moreira, dio a conocer que la iniciativa de su grupo parlamentario consiste en 10 puntos y será enviada a la Cámara de Diputados.

La iniciativa priista es una contrapropuesta a la que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador, que Rubén Moreira calificó de poco seria y no abona a resolver problemas político-electorales del país, fractura a la

sociedad mexicana, atenta contra las instituciones y frena el proceso democrático.

El parlamentario adelantó que no permitirán el avance de la propuesta del presidente López Obrador en lo que dijo es "la destrucción del árbitro electoral".

La iniciativa de reforma presentada consiste en reducir de 500 a 300 diputados federales, es decir, estableciendo 150 diputados de mayoría relativa y 150 de mayoría proporcional, para evitar la sobrerrepresentación y la conformación de mayorías artificiales, además de ahorrar mil 730 millones de pesos.

También establece la segunda vuelta para la elección presidencial (el candidato debe ganar con más del 50% de votos si no en automático aplica la segunda vuelta).

Se contempla la creación

de la vicepresidencia de la República, cargo electo por el mismo término del presidente, para desahogar asuntos de política interior.

Además de la reducción del financiamiento público a partidos, sin precisar porcentajes. Incluye el combate frontal a la injerencia del crimen organizado en los procesos electorales.

El también exgobernador de Coahuila manifestó su preocupación por la amenaza constante del narcotráfico en la democracia mexicana, para ello se propone crear un sistema nacional de protección electoral y protocolos de protección a los candidatos que lo soliciten.

Rubén Moreira también enlistó el voto en modalidad



de urna electrónica, la nacionalización plena de los comicios federales y locales, que defiende la autonomía del Instituto Nacional Electoral con un presupuesto de cálculo fijo.

Por último, el fortalecimiento del nombramiento de los consejeros electorales y el fortalecimiento de la autonomía y eficiencia de la justicia electoral y del Tribunal Electoral.

La iniciativa pretende la eliminación de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oplés) y los tribunales electorales locales.

En su cuenta de Twitter, el también diputado y líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, escribió:

“Hoy presentamos nuestra propuesta de Reforma Electoral, una iniciativa seria, que promueve una democracia más representativa, más ciudadana y menos costosa. Vamos por la reducción de diputaciones, la segunda vuelta presidencial y la creación de la Vicepresidencia de la República.”



Es una iniciativa seria, que promueve una democracia más representativa, más ciudadana y menos costosa; Vamos por la reducción de diputaciones.”

ALEJANDRO MORENO
DIRIGENTE NACIONAL DEL PRI

LOS 10 PUNTOS DE LA REFORMA PRIISTA

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados presentó su propuesta en materia electoral; se ahorrarán mil 730 millones de pesos.



Se reducen de 500 a 300 diputados.



Uso del voto en urna electrónica.



Nace la figura de vicepresidente.



Mayor libertad de expresión en las campañas electorales.



Financiamiento ciudadano a partidos.



Nacionalización plena de comicios federales y locales.



Segunda vuelta en elección presidencial.



Fortalecimiento del nombramiento de consejeros electorales.



Protocolo de protección a candidatos.



Fortalecimiento de la autonomía y eficiencia de la justicia electoral y del Tribunal Electoral.



Foto: Especial

El coordinador de los diputados priistas en San Lázaro, Rubén Moreira, dio a conocer la iniciativa de reforma electoral.